
資料
ご意見等に対する対応案、方向性　（令和３年12月21日　学校環境等専門部会）

№ 検討項目 ご意見等 対応案、方向性

1

・桜、藤棚、田んぼにはそれぞれに地域の思いがあり、向日葵も石巻市

　立大川小学校から種をもらって植えたもので、被災者の気持ちを共有

　したいとの思いがこもっている。教育環境という主たる目的はある

　が、地域が７５年間培ってきた思いを考慮してほしい。

・桜や藤棚等は夏季の臨時応急処置等で活用している。撤去すると日影

　がなくなり、グラウンドが危険な状態になる。

・中学校の部活だけでなく、小中一貫校の第２グラウンドとして小学生

　への配慮も入れた整備にしてほしい。

・地域の思いを無視した教育環境になると「地域が育てる小学校」とい

　うコンセプトから変わってくる。会議の中で地域と協議、検討できる

　部分を作って示してほしい。

整備に向けた提案内容について、意見交換を行う。（別紙１）

・校地北側の防球ネットを撤去、新設するとともに、校地東側にも防球ネットを新設しま

　す。

・プール、プール更衣室及び現在、北側にある学習園等を撤去し、プール跡地（北東部分）

　の一部に学習園を整備します。

・防災教育、自然学習に活用するとともに、部活動等にも活用できるよう、かまどベンチを

　新学習園の西側に設置します。

・熱中症対策として日影を作るため、新学習園の南側にパーゴラを新設するとともに、現在

　ある桜の木及び南側のパーゴラはそのまま第２校地で管理します。

・現在の木製アスレチックについては、昭和61年に設置され設置後35年が経過し、老朽化が

　著しいことから、児童生徒の安全を確保するため、うんてい等とあわせて撤去を行いたい

　と考えています。

・その他、グラウンド整地を行うとともに、東側には植栽等を整備します。

2

・第２校地で部活動や大会等で何十人も活動することが想定されるな

　か、熱中症が発生した場合に、救護室が体育館の一室のみでは収容し

　きれないのではないか。また、急な荒天時に避難できる場所も必要で

　はないか。

・体育館使用に関しての更衣、トイレ、救護について、もう一度考えて

　ほしい。

・体育館内の倉庫の機能拡充（空調機設置、内装改修、電話設置等）を行うとともに、体育

　館で児童生徒が更衣する場合のスペースを体育館舞台袖へ整備します。

・校舎部分は学校施設ではありませんが、学校でも校舎の鍵を管理し、部活動等で児童生徒

　の体調が悪くなった場合で救護室で収容できないときや、急な荒天時など緊急を要するよ

　うな場合等は一時的に使用するなど臨機応変に対応します。

3 遊具
・中学校敷地内のデッドスペース等を活用して場所が狭くならないよう

　なボルダリング等の遊具の設置を検討してほしい。
・人工芝のある小運動場へボルダリングを設置できるよう調整を行います。

4 人工芝
・人工芝について、学校の特徴になり、子供積極的に動き回れるよう、

　ラインを引くなどの工夫をしてほしい。

・ドッチボール等様々な用途で活用でき、かつ田島南小中一貫校の特徴になる正方形「田」

　の形でペイントできるよう調整を行います。

第２校地
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5
・田島小学校は、小中一貫校の第２グランド、第２体育館として使用

　し、授業や部活などを行うこと。

・田島南小中一貫校の第２校地（第２運動場、第２体育館）の使用については、児童生徒や

　学校の教育活動を第一に検討しており、部活動や自然学習などを第２校地において実施す

　る予定です。

6
・田島小学校の運動場の防球ネットは、部活ができる高さに改修するこ

　と。

・№１のとおり、校地北側の防球ネットを撤去、新設するとともに、校地東側にも防球ネッ

　トを新設します。

・防球ネットの高さは中学校の標準である12メートルで整備を行う予定です。

7 ・田島小学校の日常管理のための人員を配置すること。

・田島南小中一貫校の第２校地については、田島中学校の第１校地とともに管理を行うこと

　となり、管理作業員が中心に日常管理を行います。現在田島中学校の校地に対して１名の

　管理作業員が配置されておりますが、小中一貫校開校にあわせ１名を追加配置することに

　より、第２校地も含めた日常管理を行う予定です。加えて、統合時の時限措置（３年間）

　としてさらに１名の配置を予定しており、令和４年度においては３名を配置する方向で調

　整しています。

8
人工芝、

防犯カメラ

・小中一貫校の環境整備を行うこと。（中庭の人工芝化、防犯カメラの

　設置等）

・これまでの学校環境等専門部会での意見交換や検討会議での報告をふまえ、小運動場への

　人工芝、防犯カメラについてはいずれも整備する方向で調整しています。

9
区政会議

でのご意見

・跡地となる学校の本とか図書室を地域に開放するという話を過去に聞

　いた。図書室については生涯学習の場所にもなるし、地域に開かれ

　た地域が活用しやすい場所にしてほしい。

（意見交換）

第２校地


